

Informaciones de anoche

GRECIA

El día 16 del corriente se han celebrado en Grecia las elecciones de las cuales debe salir el Parlamento que decidirá sobre el plebiscito que ha de determinar el régimen futuro de la Nación. A la hora en que escribimos este artículo nada sabemos sobre el resultado concreto de dicha consulta al cuerpo electoral. Podemos, eso sí, avizorar, con grandes probabilidades de acierto, lo que ocurrirá o debe ocurrir en Grecia, exponiendo los antecedentes de los hechos y discutiendo, por cuenta propia, sobre ellos.

TRIBUNALES

Juicios para mañana En la Sala primera de esta Audiencia se verificará mañana el juicio oral y público de la causa que ha sufrido el juzgado de Córdoba, por el delito de hurto, contra Francisco Domínguez Pérez y otro individuo. Defensor el procesado el abogado señor Pérez Rico y osteniente la representación el procurador señor Jiménez.

OSAS LA CIUDAD

La mayor conquista de todas las civilizaciones es la ciudad. ¿Habéis pensado en ello? La ciudad, para el hombre, es como las colmenas para las abejas; es nuestra agrupación natural. Nos reunimos para prestarnos mutua ayuda, rodearnos de comodidades y hacernos la vida más fácil, dulce y suave. La ciudad es el trozo de patria que más se siente, con el que más se vive; es el nido de recuerdos del pasado; es un corazón que late con nuestro corazón; es, en fin, el crisol de las pasiones de un pueblo. En un país, las ciudades son como las estrellas en el firmamento: unas brillan más que otras, y las hay que no tienen luz y reciben la que les envían las que la tienen; tener luz propia ha de ser la suprema aspiración.

MILITARES

La revista anual Se hace saber a los interesados, que la revista anual podrán pasarla los individuos sujetos a la segunda situación del ejército, hasta el próximo día 31 del mes actual.

Gobierno civil

El gobernador civil y los presos Ampliamos detalles relacionados con el donativo que el general gobernador civil don Rafael Pérez Herrera ha hecho a los individuos que se hallan recluidos en la cárcel de esta capital.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su región.

Invitamos a nuestros lectores a presentarse a nuestras tendencias.

Marcha del exsecretario del Gobierno

Esta mañana, en el tren rápido, ha marchado a Madrid el exsecretario de este gobierno don Pablo de Castro y Santoyo, bierno civil... ha sido trasladado que, como ya hemos dicho...

En honor del doctor Romera

Suscripción para costear la Gran Cruz de Beneficencia al reputado doctor don Vicente Martín Romera: Soma anterior: 6.242 pesetas.

Vida religiosa

En la iglesia de San Cayetano se celebrará como en los años anteriores el Octavario del Niño Jesús, comenzando el día 25 de Diciembre y terminando el día de año nuevo.

Informaciones de Pascua

Los que no comen pavo En estas fiestas memorables e imperecederas se dan los contrastes brutales del ciudadano que come ricos manjares y succulentas viandas, hasta ahincharse, y el desgraciado que pasa el día contemplando los tentadores escaparates de comestibles.

Los que no comen pavo

Y hemos gustado de recorrer Córdoba en la noche última, momentos después de caer la tarde. Por las calles, en pintoresca caravana, desfilan los padres de familia llevando satifechos para sus hogares envoltorios y paquetes portadores de las golosinas de Pascuas.

Impresiones de un adolescente

¡Hay que ver! ¡Hay que ver mi abuelita la pebr...! Un tío, un tío nuevo ha venido exponiéndose, y este tío, no es un tío con la barba, puesto que, amante de la higiene, se ha rasurado...

El Estado negó el aguinaldo a sus empleados.

Quería Dios que la Administración de este periódico no imite a Luis XIV. Porque si don Ismael dice: El Estado soy yo, estamos perdidos los de razón.

"Tropa Orzas" es detenido

Los guardias de Seguridad han detenido a Miguel Alcáide Navarro, apodado "Tropa Orzas". Este sujeto, como recordara el lector, es el que hace unos días le dió en el año de la cabeza, con un cojedor, a Francisco de la Rosa Zamorano.

Sucesos y denuncias

En el tren correo de Sevilla llegó esta tarde Miguel López Moreno, detenido por los guardias civiles Manuel González y Rafael Vorona, que constitulan la pareja de escolta en el citado tren. El detenido promovió escándalo en la estación de Guadajoz e intentó agredir al jefe de la citada estación.

"Ingeniería y Construcción"

Recibimos el duodécimo número de esta revista profesional. En vísperas del primer aniversario de su fundación, Ingeniería y Construcción ha tomado a su carácter iberoamericano. Hemos visto complacidos en este número que nos viene de Buenos Aires y Santiago de Chile sobre delegaciones, al mismo tiempo que haciendo un sacrificio de iberoamericanismo práctico, reduce considerablemente los precios de suscripción en Argentina, Chile y Uruguay.

FUTBOL

En dos match vence el "Sevilla F. C." al "Arenas de Bilbao", por dos a cero

Grande era la expectación que por ver a este equipo se tenía en Sevilla, y aún más, por ser equipo que tiene en continuo juego el "Athletic de Bilbao", actual campeón de España, con el cual se disputa la supremacía de la región Vasca.

El Estado negó el aguinaldo a sus empleados.

Quería Dios que la Administración de este periódico no imite a Luis XIV. Porque si don Ismael dice: El Estado soy yo, estamos perdidos los de razón.

Cosas de toros

Tenemos noticias de una que se está organizando en la Línea de la Concepción, corrida en la que se lidiarán cuatro toros, que serán muertos por Torquillo, Gitanillo, don Antonio Cañero y otro que sustituya a Josele de Málaga, que ya va camino de Colombia. De banderilleros actuarán en tal fiesta los matadores de novillos Torquillo II, Fernández Prieto, Cardom y Piédrola.

Corridos benéficos

Don Antonio Álvarez (quien por lo visto va a ser representante universal), se ha hecho cargo del apoderamiento de los diestros Serafín Vigola (Torquillo I) y Faustino Vigola (Torquillo II). El señor Álvarez continúa hablando en la plaza del Ángel, 19, donde se propone hacer obras de beneficencia para instalar debidamente la oficina de asuntos taurómáxicos.

Cañero contra

Mayor dicho está el señor cañero, cuando, pues el distinguido cañero no da paz a la mano en sus simpáticas jureas. Las últimas matadas echadas corresponden a cuatro cañeros en San Sebastián. De los cuatro dos se celebrarán en el mes de julio y dos en la semana de agosto. Para actuar en la semana de agosto en clase de matadores se celebran corridas en clase de matadores, se celebran corridas en clase de matadores, se celebran corridas en clase de matadores.

# Información telefónica

## La firma de hoy del Monarca

Leyendo la "Gaceta" de hoy.—Comentarios y juicios de la prensa.—Visitas a los generales del Directorio.—Primo de Rivera en Palacio.—Nota oficiosa de la presidencia sobre el complot comunista abortado.—Siguen las detenciones de comunistas y sindicalistas.—Alemania está dispuesta a pagar las reparaciones si se le dejar libre las cuencas del Ruhr y del Rhin.—Firma regia de Guerra, Fomento, Marina y Gracia y Justicia.—Don José Muñoz Bocanegra, presidente de la Audiencia territorial de Granada.—Otras noticias de interés.

### (De la "Agencia Febus,")

### De Madrid

Madrid 26, 13 a 19.  
Comentarios y juicios de la prensa

«El Liberal» habla del último decreto de reorganización del Directorio, para decir que está mejor estructurado que el de 15 de septiembre. En todas las situaciones políticas excepcionales los decretos más bien tienen carácter de bandos que de leyes. El Directorio, formado por nueve generales y uno omnipotente que autoriza todos sus actos, es una cosa nueva, que se sale de los límites de lo concebible. Aplaudimos, pues, por ello al Directorio, que ha sabido hacer con el decreto de referencia un acto propio, sin recurrir a hechos semejantes en la historia, ni a copias extranjeras. La combeniente idea para dar paso a otras situaciones estables, es la más acertada por lo original y única factible de llevar a la práctica, contrariamente a cuanto ha venido sucediendo hasta el momento presente en situación parecida en Atenas.

«El Sol» habla del pleito de los obreros ferroviarios, y dice que las Compañías han buscado en otros Gobiernos el apoyo necesario para cerrar el paso a las aspiraciones obreras, que constituyen un asunto a sus cajas de caudales. El pleito entre ferroviarios y Compañías sigue sin resolver, y es al Directorio a quien corresponde buscar una solución a este litigio, lógica e imparcial, para obreros y patronos.

«El Imparcial» dice que no va a pedir al Directorio una declaración dogmática para clasificarse a la prensa en que se estaban los antiguos partidos políticos. Ahora bien, la opinión pública sabe cuáles son los propósitos del Gobierno en materia económica, para así abrir un crédito ilimitado de tiempo a la obra económica del Directorio y sobre todo, que para enjugar el déficit, se ha de solicitar dinero del extranjero, se ha de recortar el gasto del aborro para seguir recogiendo emisiones de la Deuda. Más todavía, el capitán general sabe al fin de España se ha de gastar dentro o fuera de España, y este es punto verdaderamente importante en política económica.

«El Debate» dice que respecto del estatuto de Tánger, ha de ser parco en comentarios, dejando éste para mejor ocasión; pero esta misma parquedad de la prensa española, es la más significativa protesta muda, y bien hizo el Gobierno español al intentar poner los reparos oportunos para no aceptarlo hasta en nuevas negociaciones buscar una solución más en armonía con las circunstancias, y previo conocimiento y examen del mayor número posible de países que han debido y deberán colaborar en la obra común.

Los demás periódicos no hacen comentarios.

**Leyendo la "Gaceta", de hoy**  
Publica los decretos de firma de Hacienda de hace dos días, ya conocidos de nuestros lectores.

Circular a las empresas y compañías de electricidad, sobre administración del fluido a los abonados.

Dictando reglas para el cobro de las cuotas atrasadas por catastro urbano.

Disponiendo que durante la ausencia del subsecretario de Fomento, se encargue del despacho don José Vicente Arche.

Disponiendo que el ingeniero jefe de Caminos y Puertos don Antonio Valenciano cese en el cargo de director general de Obras Públicas, y delegado regio de transportes, y nombrando interinamente para dicho cargo a don Antonio Valenciano de la dirección general de Obras Públicas.

Idem delegado regio de transportes al ingeniero don Ángel Gómez Díez, sin que por ello tenga que abandonar su puesto de jefe de la primera división de ferrocarriles.

Nombrando subdirector interior de la industria militar al ingeniero industrial s/cto al ministerio de la Guerra don Juan Pérez Baena.

**Primo de Rivera en Palacio**

El general Primo de Rivera estuvo esta mañana despatchando con el Rey diciendo a la salida que esta tarde se facilitarían las firmas a la prensa.

**El Mensaje al Rey**

La comisión americana del Mensaje al Rey, está redactando valiosísimas adhesiones de toda Europa.

**Más un complot comunista abortado**

El jefe de informaciones de prensa ha facilitado una nota en la que hace constar que con posterioridad a la nota oficiosa de la Dirección general de Orden público del día 23 se han recibido nuevos informes de provincias en las que cumpliendo las órdenes recibidas, se han verificado importantes detenciones de elementos comunistas, pudiendo asegurarse que el complot tramado y que tenía vastas ramificaciones ha fracasado totalmente por el hecho especial de la vuelta de Portugal y España que han impedido su colaboración para hacerle abortar como en efecto ha sucedido.

**La lucha antituberculosa**

Firmado por reputados eminentes médicos, se ha presentado al Directorio un extenso escrito acerca de la reorganización de los servicios para la lucha antituberculosa.

Se pide en el mencionado documento bacteriaciones sanas e higiénicas para todo el mundo. Los locales de los talleres y fábricas, deberán reunir todas las condiciones de salubridad necesarias.

En la lucha antituberculosa se deberán fundir todos los organismos en uno solo para buscar la unidad de acción, y deberá fijarse en un por ciento sobre las leyes, vestido, obras de arte, tabacos y banquetes y el cinco por ciento sobre los legados a comunidades religiosas.

Contiene, además, otros curiosísimos detalles que no se han facilitado a la prensa.

### Capítulo de visitas

El duque de Tetuán visitó en la Presidencia el general Ruiz del Portal, el subsecretario de Gracia y Justicia y al general Valespino.

### Complimentando al Rey

Esta mañana complementaron al Rey el embajador de los Estados Unidos y el ministro plenipotenciario de Polonia con el introductor conde de Velles.

También el duque de Vista Hermosa le cumplimentó y don Raúl Noel y el agregado militar de la embajada de Italia coronel Marsengo.

Asimismo estuvieron el ministro de Suecia y el exembajador de Francia con su señora e hija en visita de despedida.

### La Infanta Paz

Salieron para Barcelona, en el expreso, la infanta Paz y el príncipe Luis Fernando de Baviera, que se dirigen a Alemania.

### Firma del Rey

**Guerra.**—Disponiendo que el general de división don Pedro Vives cese en el cargo de gobernador militar de Cartagena.

Nombrando para sustituirle al general de división don Eduardo Castelo Ordoño.

Concediendo la gran cruz blanca del Mérito militar al general de brigada en situación de reserva don José Rodríguez Fernández.

Ascendiendo a general de brigada honorario de la reserva al coronel de Artillería retirado don Joaquín Argüelles Reyes.

Dando nueva redacción al artículo 13 del reglamento de la Escuela de maestros armadores.

Destinando al coronel de Intendencia don Javier Asúlega para el mando del regimiento de Chucua número 27.

Idem don Jaime de la Iglesia para el mando del de Alava número 58.

Idem a don Domingo Velásquez para el mando del de León número 62.

Idem a don Ricardo Barcanilla, para el mando del de Valladolid número 64.

Idem a don José Raza, para el mando de la zona de Salamanca número 53.

Disponiendo que el teniente coronel de la guardia civil don Aurelio Morazo Monje se haga cargo del mando de la comandancia de Valladolid.

Idem a don Ricardo Vacas Guzmán Bueno para la de Soria.

Idem a don José Sánchez Castilla para la de Burgos.

Concediendo la medalla por sufrimientos de la patria, sin pensión, al capitán don Vitoriano Salas Gutiérrez y al de Ingenieros don Jesús Aguirre.

**Marina.**—Autorizando al encargado de Marina para la adquisición, por gestión directa, de doce aparatos y doce receptores para los submarinos «B. 5» y «B. 6».

Idem la adquisición de tres mil toneladas de carbón de Cardiff para las necesidades de la marina de guerra.

Proponiendo para el mando del crucero «Carlos V» al capitán de navío don José Cerdas Riquelme.

Declarando apto para el ascenso al capitán de fragata don Antonio Gascón.

Idem al capitán de corbeta don Ramón Flores.

Proponiendo para una recompensa al comandante médico militar de la Armada, don José Visterra.

**Fomento.**—Desestimando el recurso de alzada interpuesto por don Manuel Fernández, y declarando válida en todos sus partes la providencia que dictara el gobernador civil de Granada por la necesidad de expropiar terrenos de las propiedades del recurrente para la ampliación de las muelles y vias de los ferrocarriles de la Compañía de Andalucía en Granada.

Nombrando comandante ordinario de la Orden civil del Mérito agrícola a don Alejandro Corrales Alvarez.

**Gracia y Justicia.**—Nombrando a don José Ruiz López, magistrado de Barcelona.

Idem a don Pedro Martínez Muñoz, presidente de la Audiencia territorial de Zaragoza.

Idem a don Martín Perillán, presidente de la Audiencia de Pamplona.

Idem a don José Muñoz Bocanegra, presidente de la Audiencia territorial de Granada.

Idem a don José Crespo García, presidente de Sala de la Audiencia de Sevilla.

Idem a don José Gómez, presidente de Sala de la de Pamplona.

Idem a don Félix Alvarez, presidente de Sala de la de Valencia.

Idem a don Ignacio Rodríguez, magistrado de la Audiencia de Madrid.

Idem a don José María Sánchez para abogado fiscal del Tribunal Supremo.

Idem a don Justo Ruiz Luna, magistrado de la Audiencia de Barcelona.

Idem a don Emilio Vélez, presidente de Sala de la de Cáceres.

Idem a don Enrique Castel, fiscal de Las Palmas.

Idem a don Juan Morán, magistrado de la de Barcelona.

Idem a don Indalecio Fernández López, fiscal de la de Valladolid.

Idem a don Ramón Jesús, fiscal de la de Valencia.

Idem a don Juan Herrera fiscal de la de Cáceres.

Idem a don Alejandro Hernández, magistrado de la de Barcelona.

Idem a don Camilo González, presidente de Sala de la de Coruña.

Idem a don Enrique Luna Heredia, magistrado de la de Barcelona.

Idem a don Indalecio Fernández López, fiscal de la de Valladolid.

Idem a don Ramón Jesús, fiscal de la de Valencia.

Idem a don Juan Herrera fiscal de la de Cáceres.

Idem a don Alejandro Hernández, magistrado de la de Barcelona.

Idem a don Camilo González, presidente de Sala de la de Coruña.

Idem a don Enrique Luna Heredia, magistrado de la de Barcelona.

Idem a don Indalecio Fernández López, fiscal de la de Valladolid.

Idem a don Ramón Jesús, fiscal de la de Valencia.

Idem a don Juan Herrera fiscal de la de Cáceres.

Idem a don Alejandro Hernández, magistrado de la de Barcelona.

Idem a don Camilo González, presidente de Sala de la de Coruña.

Idem a don Enrique Luna Heredia, magistrado de la de Barcelona.

Idem a don Indalecio Fernández López, fiscal de la de Valladolid.

Idem a don Ramón Jesús, fiscal de la de Valencia.

Idem a don Juan Herrera fiscal de la de Cáceres.

Idem a don Alejandro Hernández, magistrado de la de Barcelona.

Idem a don Camilo González, presidente de Sala de la de Coruña.

Idem a don Enrique Luna Heredia, magistrado de la de Barcelona.

Idem a don Indalecio Fernández López, fiscal de la de Valladolid.

Idem a don Ramón Jesús, fiscal de la de Valencia.

Idem a don Juan Herrera fiscal de la de Cáceres.

Idem a don Alejandro Hernández, magistrado de la de Barcelona.

### De provincias

#### BARCELONA

**El mando del "Carlos V,"**  
Barcelona 26.—Se ha hecho cargo del mando del crucero «Carlos V» el capitán de navío don José Cadalso, dándole posesión el contralmirante de Marina, jefe de la segunda división de la escuadra, don Antonio Rolig.

### Cinco tiros.—Dos obreros heridos

Barcelona 26.—A las tres de la madrugada se oyeron en la calle de San Pablo cinco disparos, produciendo gran alarma. La guardia de Seguridad recogió del suelo a los obreros Felipe Jara y Manuel Fernández, heridos ambos de pronóstico reservado.

De la nota facilitada por la policía se dice que los obreros heridos lo fueron en una casa con otros llamados «El Guapo» y Rufino Pastor, por cuestiones de faldas.

### Detenido

Barcelona 26.—Ha sido puesto a disposición del capitán general Enrique Azofra, que estaba reclamado por la autoridad militar por cuestiones sociales.

### Un ladrón bien

Barcelona 26.—La casa «Ford» ha denunciado a un súbdito dinamitador que le había robado un coche «Ford». El audaz ratero ha sido detenido.

### Diligencias judiciales

Barcelona 26.—Sigue trabajando el juzgado especial en la sumaria instruida por el expediente enviado por la comisión investigadora del Ayuntamiento, habiendo recibido declaración más de treinta testigos.

El juez señor Nieto aprovecha estos días para estudiar el voluminoso sumario, y cree que una vez hayan dispuesto los quince o veinte testigos que faltan por hacerlo, quedará ultimado el sumario, a no ser que las declaraciones de éstos obligue a la práctica de nuevas diligencias.

El juez que entiende en el sumario por lo de la Delegación de Hacienda, en vista de lo actuado, dentro de unos días dictará providencia.

### Los guapos

Barcelona 26.—En un baile que se celebraba en el bar «La Cancha», situado en la plaza de la Constitución número 50, Francisco Payá y otros se sintieron «guapos» y agredieron a dos mujeres indefensas, a las que causaron lesiones de pronóstico reservado.

Los «valientes» fueron detenidos.

### Que se interroge a los comunistas

Barcelona 26.—Se han recibido órdenes de Madrid para la policía, a fin de que ésta interroge a los comunistas catalanes detenidos.

### GADIZ

#### Toros en San Fernando

Cádiz 26.—Con una buena tarde se celebró la corrida de novillos, lidiándose ganado de Sarga por los diestros Angelillo, Perisala y Lafarque.

Primeramente toró y pasó un muleta un novillo el niño prodigio Antonio Lafarque, que fue muy ovacionado, no pudiendo niñarlo por falta de fuerzas.

Angelillo de Triana despatchó a su primero de un pinchazo y una entera, siendo ovacionado.

A su segundo le dió una gran estocada, que le valió la oreja.

Perisala, desgraciado toda la tarde.

#### Más exalcaldes procesados

Señalar de Barrameda 25.—Por virtud del expediente gubernativo instruido al Ayuntamiento de Trebujena, aparecen cargos gravísimos contra tres exalcaldes, habiéndose, en su vista, enviado las diligencias al fiscal de la Audiencia de Cádiz.

#### Alcalde detenido

Lérida 26.—El juez de instrucción de Solsona ha decretado auto de prisión contra el exalcalde Pablo Grife y el exsecretario Jaime Gómez.

También se busca a otros exalcaldes que son acusados de diversos delitos.

#### ¡Qué bárbaro!

Málaga 26.—En la calle Alamos rieron Francisco García García y Juan Carretero, dando éste a García un golpe con una piedra, que le produjo conmoción cerebral y probable fractura de la base del cráneo.

Fue detenido el agresor.

#### Paulino Díez, detenido

Málaga 26.—Por noticias que hemos recogido sabemos que ha sido detenido el significativo sindicalista Paulino Díez.

El registro verificado en su domicilio no dió resultado alguno.

Esta noticia ha sido denegada en los centros oficiales.

#### Fue atracado

Málaga 26.—Ayer en la Comisaría de Vigilancia compareció Francisco Medina López, de 28 años, manifestando que al salir de una taberna del camino de Casabermaja dos desconocidos le atracaron y le propinaron una fuerte patiza, llevándose los pesetas que poseía.

El denunciante fue curado en la Casa de Socorro de algunas lesiones, en el cuello de la lucha que sostuvo con los atracadores.

#### Un suicidio

Sevilla 26.—Ayer a las once, en su domicilio calle Mármora, suicidóse don Manuel de la Casanova Urzuz, perteneciente a una acomodada familia sevillana.

Se ignoran los móviles de esta fatal resolución.

#### Clausura de centros obreros

Sevilla 26.—Se ha procedido a la clausura de los centros obreros de la Confederación Nacional del Trabajo y regional y todos sus sindicatos, sellándose las puertas de los mismos.

Se han seguido practicando registros domiciliarios, haciéndose muchas detenciones de elementos comunistas y sindicalistas.

Es EL METRO la casa más surtida en punto inglés, punto de lana y confecciones. Pírenos para señoras, caballeros y niños.

### Derechos de almacenaje

Sevilla 26.—El gobernador civil ha recibido de la Compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante por derechos de almacenaje, la suma de 4.592 pesetas para beneficencia, las que se han repartido entre los centros benéficos.

### Consejo de guerra

Sevilla 26.—En el salón de Justicia del gobierno militar se ha celebrado consejo de guerra contra el comandante de Infantería don Francisco Ríos, por los delitos de esta fe y atentados.

Fue el comandante general de Artillería de la región y actuó de defensor el teniente coronel de Intendencia señor Viana.

La sentencia no será conocida hasta que sea aprobada por el capitán general.

### Del extranjero

#### Una aclaración

París 26.—Como contestación al discurso que el viernes pronunciara en la Cámara Políngric, la agencia Wolf Jesmiente en una nota que publica ciertas frases o aseveraciones de Políngric sobre el empujamiento alemán del 2 de mayo, en el cual Alemania fijaba toda su deuda en la suma de treinta mil millones marcos oro, y de la de no ser cierto tampoco que la resistencia de los obreros en la cuenca del Ruhr sea obra del Gobierno del Reich, sino de las compañías francas belgas que despidieron a 55.000 ferroviarios, que ahora están colocados poco a poco para amortizar los efectos de aquel mal paso.

#### El alza del dólar

Bruselas 26.—La constante alza del dólar ha obligado al ministro de Hacienda, Jaspers, a elevar a medio millón más los gastos de la delegación belga en la Sociedad de las Naciones.

#### Intentaban envenenarlo

Londres 26.—Un telegrama recibido de New York anuncia que en San Francisco de California se ha suscitado un curioso pleito entre el gobernador y directores de las prisiones generales, sobre la ejecución de un condenado a muerte llamado Als y que debería ser ejecutado el 4 de enero próximo.

Hece unos días los directores de la prisión administraron unos reactivos al reo a fin de conocer si el mismo era un estado patológico propio a la locura, y enterado de ello el gobernador se ha querrelado contra los directores de la prisión, a los que acusa de envenenadores del reo para evitar su ejecución, y de paso obraban de acuerdo con una compañía de Seguros que a la muerte del Als tendría que abonarle diez mil dólares.

#### Representación Parlamentaria

Londres 26.—La Asociación liberal Oxfordshire ha designado candidato en la Cámara de diputados a lord Rechell, esposa del capitán Cecil Northon.

#### Alemania quiere pagar, pero no puede

Berlín 26.—En la Casa del Pueblo, el canciller Max explicó minuciosamente la situación tan crítica por que atraviesa Alemania, diciendo que quiere pagar las reparaciones, y a ello está siempre dispuesto, pero en tanto no se le liberen el Ruhr y el Rhin no podrá pagar a nadie.

#### El Rey de Egipto

Burdeos 26.—Para esta primavera se anuncia la visita del Rey de Egipto a diversos países de Europa.

#### El ministro de Australia

París 26.—El viernes es esperado el ministro de Hacienda australiano, a quien sus colegas le preparan un entusiasta recibimiento.

#### La manía del "Manías,"

Aunque parezca el título de un sainete de Torres del Alamo, sin música, se trata de un suceso ocurrido hoy en esta capital, a consecuencia del cual ha resultado víctima una mujer... ¡Siempre la mujer!

Vamos al grano. Un tal Manuel (el parte no dice los apellidos), conocido por el apodo de «El Manías», tiene «fijas» desde hace algún tiempo a Manuela Moreno Urbano, soltera, de treinta y cinco años y domiciliada en la calle de Mucho Trigo.

«El Manías» tiene la manía de perseguirla y darle disgustos, y hoy se supone (y decimos se supone porque la denuncia no aclara este extremo), que se le llevó engañado a la casa número 42 de la calle Cardenal González, y cuando había atravesado el portal al tal Manuel, le dió dos golpes que le hizo caer al suelo.

En la Casa de Socorro, donde recibió asistencia, fué asistida de erosiones en la cara y en la pierna.

«El Manías» tomó el portante, y ¡quisiera dar con él!

#### LOCALES

Esta mañana en el tren correo de Sevilla ha salido de esta capital nuestro querido amigo el expulpaado a Cortes por esta circunscripción, don Manuel Enriquez Barrios.

En el tren correo de Málaga ha regresado a Córdoba el médico don Francisco Bergillos, en unión de su distinguida esposa.

En el mismo tren ha regresado el presbítero don Dimas González.

### POR LOS PUEBLOS

Robo de cerdos

Durante la madrugada y de las dependencias de la finca denominada «El Valdivio», enclavada en el término municipal de «El Gulfo», han sido robados tres cerdos de la propiedad del dueño de aquella hacienda, don Román Cabrero Blanco.

De las diligencias que ha realizado la guardia civil, resulta que la noche anterior a la del robo merodearon por los terrenos de la finca dos individuos y que, por las huellas encontradas, los cerdos se han dirigido hacia uno de los pueblos limítrofes.

Continúa la benemérita la práctica de indagaciones para recatar los cerdos robados y detener a los autores del hecho.

En igual sentido trabaja la fuerza de Pozoblanco, que tiene noticias de lo ocurrido.

El juzgado ha comenzado a incoar el correspondiente sumario.

#### Infracciones

La guardia civil de Benamejil ha denunciado al vecino de Lucena, José Ramírez Burgos, que en la debida autorización se hallaba cazando en los terrenos denominados Capellana Rota, de aquel término.

Por transitar con un carro junto a la vía férrea, cerca del pueblo de Escubier, la guardia civil ha denunciado al propietario de dicho vehículo, don Andrés García y García.

De estas denuncias se ha dado cuenta a los juzgados correspondientes.

#### El autor de varios robos

El vecino de la estación férrea de Alhondiguilla, dió cuenta a la guardia civil del pueblo de Villaharta de que el guardia-aguas de la citada estación, José Gallardo Ríos, en distintas ocasiones había robado de las dependencias del edificio varios platos y un telego contenido plomo.

Por tal causa, la benemérita hizo un registro en el domicilio de Gallardo, encontrando los platos de referencia y una telego con el plomo sustraído.

Seguidamente se procedió a la detención de José Gallardo, quien ingresó en la cárcel a disposición del juzgado de Espiel, a quien se remiten los objetos intervenidos.

#### Por hurtar una pava

En el sitio denominado «El Marco», próximo a Espiel, la guardia civil ha detenido al vecino de dicho pueblo Bartolomé Alendría Perabed, que en los terrenos próximos a las fincas denominadas «La mesa de cristal» y «Dehesa Vieja» robó una pava, que se ignora a quien pertenece.

La pava de referencia ha sido enviada a disposición del juzgado correspondiente y el autor del robo ha ingresado en la cárcel.

#### Por disparos

La guardia civil de Montoro ha denunciado al vecino de dicho pueblo José García Bernal, que hizo un disparo de arma de fuego contra un perro de la propiedad de Julián Romero Sánchez.

El revolver de referencia fué intervenido y el perro

Fast comete una incorrección

Por "Fiorella,"

Catrina echó una última ojeada al espejo... Fast comete una incorrección... En los primeros momentos, todo marchó bien...

Del integralismo ibérico

El otro día leí en la Puerta del Sol a un guardia de Seguridad una magnífica frase digna de encabezar como lema un capítulo de un libro de "Psicología del pueblo español"...

QUISICOSAS Venganza contra un muerto

Los marineros habían hecho los más desesperados esfuerzos; pero el buque estaba perdido sin remedio... El joven estaba livido de terror...

DIVAGACIONES Mientras la ciudad se divierte

Nuestros trabajos En el ambiente familiar en que se desenvuelven las ciudades pequeñas, son las fiestas de Navidad más íntimas, más cordiales...

GRANDES NOVEDADES

Acaban de recibirse para la temporada de invierno en el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero... Para señoras.—Extensas colecciones en lanas, gamuzas, astracanes...

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS COMPRIMIDOS

Depósito de materiales de construcción y fábrica de yesos NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN (Estación de Campa Real)

Tejada y García

Almacenes de maderas PENINSULARES YEXRTANJERAS Reyes Católicos Baldomero Milla Teléfono 408

Los discos de gramófono han bajado!

Adrésese a comprar una colección o completar la que tiene. 50 discos dobles, 100 trozos musicales diferentes...

Pedidos: Piazza Hermanos.—Sucursal Representante: C. MARTINEZ RÜCKER

Claudio Marcelo, 15.—Córdoba

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solos en la tienda de la Reina, ubicada en la carretera del Británico...

Pedro López e Hijos

APARTADO NUM. 7 BANQUEROS TELÉFONO NUM. 54 CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.



"LA UNION," Y "EL FENIX ESPAÑOL,"

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS...

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid

GRANDES ALMACENES de BATERIA de COCINA ESMALTADA

Venta por mayor y menor La clase segunda se vende al peso

PLAZA DE SAN NICOLAS NUMERO, 16.-CORDOBA

Los comités de expertos y la política económica del Reich

Paréceme que las naciones aliadas, en especial Inglaterra y Francia, van a dedicarse seriamente a la tarea de levantar lo posible la desdicha economía alemana...

LOTARIO

Retraso de los trenes carretas

Anoche llegaron a esta capital a las diez los trenes carretas descendentes de Sevilla y Mengibar...

Si quiere beber el mejor y más selecto vino de Moriles, pida

Fino Criado

DE José Criado Pino Agular de la Frontera De venta en Los Luises y principales establecimientos...

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

SI DESEA

usted comprar algún mueble no deje de visitar la exposición de Ebanistería La Cordobesa...

A VISO

Confitería "LA SUIZA", la más acreditada de Córdoba, presenta un surtido de artículos finos...

LOCALES

Anoche en el expreso de Málaga pasó por esta capital continuando su viaje a Madrid...

Remonta de Córdoba

Se admiten proposiciones escritas hasta el día 15 del próximo Enero...

SIFILIS

Curación radical, sin mercurio, sin arsénico u otros venenos...

NEOCRON

Miles de curados.—Seis pesetas caja en las principales farmacias.

EL METRO y sus sucursales

de calles San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31, venden las extensas colecciones de invierno a precios bajos.

Sucesos y denuncias

Inmoral En la plaza de la Corredera fué detenido anoche, por una pareja de guardias de Seguridad... Denuncia Se ha formulado denuncia contra el dueño del automóvil número 2.023...

Remonta de Córdoba

Se admiten proposiciones escritas hasta el día 15 del próximo Enero...

SIFILIS

Curación radical, sin mercurio, sin arsénico u otros venenos...

NEOCRON

Miles de curados.—Seis pesetas caja en las principales farmacias.

EL METRO y sus sucursales

de calles San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31, venden las extensas colecciones de invierno a precios bajos.

Información telefónica

Se suspende la renovación de las Juntas del censo electoral, cesando éstas totalmente en sus funciones

En plena fiebre futbolística: partidos en Barcelona, Huelva, Almería y San Sebastián; este último bastante accidentado, resultando cuatro jugadores lesionados. En la Presidencia; despacho de la tarde; entrevistas; Consejo del Directorio. El Rey de cacería. Interesantes disposiciones que publicará hoy la "Gaceta"; suspendiendo la renovación de las Juntas del censo y la tramitación de todos sus expedientes y reclamaciones; la documentación quedará bajo la custodia de los respectivos secretarios, y señalando las facultades y funciones de los nuevos subsecretarios. Parte oficial de Marruecos. El alemán que robó las coronas realiza un intento de evasión. El recurso de casación de la causa de Dato. En París se ha conmemorado solemnemente el veinticinco aniversario del descubrimiento del radio, por Mr. Curie. El nuevo parlamento inglés.

(De la "Agencia Febus.") De Madrid

Madrid 27, de la 1.ª a las 3.30 p.m. Dice el Presidente A las cinco de la tarde llegó el general Primo de Rivera a la Presidencia. Dijo a los periodistas que ya conocía la nota facilitada por la Dirección general de Seguridad acerca del complot comunista, y estaba enterado de los trabajos realizados por la policía. Manifestó que había recibido al subsecretario de Gobernación y al embajador de los Estados Unidos. Dijo, por último, que antes de reunirse el Directorio despacharía con el subsecretario de Estado.

El Consejo del Directorio. El Rey de cacería. Despacho del presidente

A las ocho menos diez de la noche terminó el Consejo del Directorio. A la salida, el general Primo de Rivera dijo que iba a la estación para despedir al Rey que marcha de cacería. Antes del marqués de Estella despachó con el subsecretario de Estado señor Espinosa de los Monteros. También recibió el presidente la visita de los generales del Directorio, Borbón y Pazos.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos: Zona oriental: Durante la noche anterior fue hostilizada la posición de Viernes, resultando muerto un caballero, que quedó prendido de las alambradas, siendo recogido a la mañana siguiente por varios soldados de la posición. La avanzadilla de la posición Benítez sostuvo tiroteo con el enemigo, que fué dispersado, resultando levemente herido el soldado del regimiento de Isabel la Católica Manuel Arias. Ha salido para la península una expedición de reparados del regimiento de Albuera pertenecientes al cupo del año 1920. Ayer salieron los del mismo cupo del regimiento de Pavis. En la zona occidental sin novedad.

La "Gaceta", de hoy. Decreto suspendiendo la renovación de las Juntas del censo electoral

La "Gaceta" de hoy publicará una disposición suspendiendo la renovación de las Juntas municipales y provinciales del censo electoral, cuya renovación correspondía efectuarse el día dos de Enero próximo. Dichas Juntas cesarán en sus funciones el 31 de Diciembre corriente. Toda la documentación de dichos organismos quedará en poder y bajo la custodia de los secretarios respectivos. A partir del día de hoy quedan en suspensión la tramitación de todos los expedientes y reclamaciones referentes a la actuación de dichas Juntas. Las facultades de los subsecretarios En otra disposición que publicará la "Gaceta" de hoy se determinan las facultades y funciones de los nuevos subsecretarios ministeriales.

De los funcionarios de Aduanas

También publica la "Gaceta" de hoy un decreto sobre los derechos y obligaciones de los funcionarios de Aduanas. La causa por el asesinato de Dato Se ha señalado para la segunda quincena del mes próximo la vista del recurso de casación de la sentencia dictada contra las procesadas Mathen y Nicolau, condenadas a muerte en la causa por el asesinato de don Eduardo Dato.

De Marruecos Homenaje al cónsul Zapico. La Casa de España

Larache 26.—El próximo día diez de Enero se celebrará el acto de hacer entrega de la plaza que el pueblo de Larache dedica en homenaje al cónsul Zapico por su brillante y benéfica actuación. Se aprovechará la circunstancia de la colocación de la primera piedra para la Casa de España, que se proyecta construir en ésta, a fin de reunir ambas solemnidades en un solo acto, para dar a ambos acontecimientos la mayor solemnidad posible.

Enemigo dispersado

Melilla 26.—Desde la avanzada de la posición de Afran se hizo fuego de cañón contra grupos rebeldes, dispersándolos. También las baterías de la posición de Benítez hicieron fuego contra grupos de rebeldes que intentaron aproximarse a las posiciones de escasa importancia, siendo dispersado rápidamente por nuestras tropas. Aterrizaje forzoso Melilla 26.—Cerca de la posición de Afran tuvo que aterrizar violentamente el aparato número 2, sufriendo averías. Los tripulantes del aparato resultaron ilesos.

A la península

Melilla 26.—Han salido para la península los soldados del regimiento de Albuera pertenecientes al reemplazo de 1920. En breve embarcará para la península el teniente coronel de Ingenieros don José Sánchez Pozas, que marchará a Valladolid.

De provincias ALMERIA

Triunfo del "Almeriense." Almería 26.—Han celebrado un interesante encuentro los equipos "Iberia" de Aguilas y el "Almeriense", triunfando éste por cuatro tantos contra dos de los contrarios.

BARCELONA El "Barcelona", vence al "Sparta."

Barcelona 26.—Se ha celebrado el segundo partido de fútbol entre los equipos "Sparta" de Praga y el "Barcelona". Ganaron los barceloneses por dos tantos contra uno de los del "Sparta". Una sumaria Barcelona 26.—El juzgado del distrito de la Audiencia lleva muy adelantado el sumario instruido contra el comerciante valenciano don Vicente Marín Gómez, por estafa de cuatro millones de pesetas al Banco de Tarrasa.

BILBAO Recibimiento a los repatriados de Garelano

Bilbao 26.—A medio día las banderas de música del regimiento de Garelano y las de Bilbao y Baracaldo recorrieron la población tocando alegres pasacalles anunciando la llegada de los soldados repatriados del regimiento de Garelano. La estación a las doce del día presentaba un aspecto impresionante, habiendo acudido a la ciudad en masa para recibir a los infantes repatriados de Marruecos. Miles de personas invadieron los andenes de la estación del Norte, soportando las fuerzas de la guardia civil, policía y guardias de Seguridad contener a la multitud. Estaban en la estación para recibir a los repatriados el alcalde, el gobernador, comisiones y representaciones de las entidades civiles y de los cuerpos de la guarnición. El presidente de la Diputación marchó a la estación de Orduña para salir al encuentro de los repatriados. A la llegada del tren se dispararon cohetes. El recibimiento que se le tributó a las fuerzas de Garelano ha sido carifalísimo y en extremo entusiasta.

HUELVA Accidente del trabajo. Cinco albañiles heridos

Huelva 26.—En una obra en construcción de la calle de la Rabida se hundió un andamio, cayendo sobre el pavimento cinco albañiles. Todos ellos sufrieron diversas heridas y contusiones. El "Real Recreativo", vence al "Balompí", de Sevilla Huelva 26.—Con asistencia de numeroso público se ha celebrado un partido de fútbol entre los equipos "Real Recreativo" de Sevilla y el "Real Recreativo", local. El juego resultó bastante movido, sellando vencedor el equipo local, por dos tantos contra uno de los sevillanos.

JAEN Entierro de una víctima

La Carolina 26.—Se ha verificado el entierro del obrero Gines Gallego, una de las víctimas del accidente ocurrido en la mina "La Culebrina", cuyo cadáver fué extraído ayer. Al entierro asistieron las autoridades, personal de las minas y numeroso público, constituyendo al acto una verdadera manifestación de duelo. OVIEDO El que robó las coronas intentó fugarse Oviedo 26.—Participan de Cangas de Onís que el alemán detenido en dicha cárcel como autor del robo de las coronas de la Virgen de Covadonga y el Niño Jesús ha advertido de este propósito los empleados de la cárcel consiguieron evitarlo. El alemán ha sido colocado en una celda de seguridad, donde se encuentra incomunicado, habiéndose redobado sobre él la vigilancia.

LLEGAN REPATRIADOS

Oviedo 26.—Han llegado los soldados del reemplazo de 1920, del regimiento del Príncipe, repatriados de Marruecos. Acudieron a la estación para recibir a los expedicionarios las autoridades locales, jefes y oficiales de la guarnición y numeroso público. SAN SEBASTIAN Un partido accidentado. Jugadores lesionados; uno expulsado del campo. Triunfo del equipo local San Sebastián 26.—Se ha celebrado el segundo encuentro entre el equipo de la Real Sociedad Balompédica de esta localidad y el grupo checoslovaco de Deutchrg. El partido fué muy accidentado, promoviéndose en varias ocasiones formidables escándalos a causa del juego sucio de los checoslovacos. Por ambas partes se desarrolló un juego violento, resultando, sin embargo, la limpieza del "San Sebastián", que hizo precio-

sas jugadas para contener la nerviosidad del juego contrario. El juez de campo estuvo muy acertado, actuando con imparcialidad en todos los momentos. Tuvo que expulsar a un jugador del equipo checoslovaco, a más de castigar a su equipo con tres penaltys, que se convirtieron en otros tantos goals para los del "San Sebastián". Los checos consiguieron hacer un tanto, siendo derrotados por los de la Real Sociedad, que metieron tres veces la pelota. Arraste y otro checoslovaco resultaron lesionados. También sufrieron lesiones durante el encuentro dos jugadores españoles. El público siguió con vivo interés las incidencias del partido, del que se hacen acalorados comentarios.

Del extranjero Homenaje al sabio Curie

París 26.—En la Sorbona se ha celebrado sesión pública para conmemorar el veinticinco aniversario del descubrimiento del radio por Mr. Curie. Asistieron al solemne acto el presidente de la república Millerand, el ministro de Instrucción Pública, representaciones de todas las entidades científicas y culturales de París y selecto público. Habló el decano de la Sorbona Mr. Appell, diciendo que el nombre de Curie era merecedor del más glorioso descubrimiento y los trabajos realizados en beneficio de la Humanidad, que ha continuado su ilustre esposo, el sabio Curie, con brillante resultado, para gloria de Francia. Después hubo unos términos y reexpresándose en algunas aplicaciones alabando la importancia de los trabajos de Curie, al que reserva el porvenir grandes sorpresas a juzgar por las nuevas aplicaciones descubiertas. Hizo un elocuente merecido del sabio homenaje a la humanidad, Mr. Curie, y de su ilustre esposa, continuadora de su obra. Finalmente hizo uso de la palabra el presidente de la República, Millerand. En primer término dirigió un inspirado saludo a la memoria del sabio fundador. Dijo que el nombre de Curie es inseparable de cuantas conquistas realiza la ciencia relacionadas con el resultado beneficioso en alto grado para la humanidad obtenido y que se obtengan por las aplicaciones del radio. La humanidad entera es deudora de gratitud al sabio fundador. Tuvo frases altamente encomiásticas para la abnegada labor de Mr. Curie, cuyos trabajos había continuado su ilustre esposa, a quien France rendía, al conmemorar este aniversario, cumplido homenaje, y expresó la seguridad que abrigo respecto al porvenir del radio en nuevos descubrimientos, hasta llegar al conocimiento de la constitución de la última materia, descubriendo la naturaleza y actividades del átomo. Interpretó siempre del sentimiento de Francia, este instituto científico ha concedido nuevamente su votación a Mme. Curie, cuya ilustre dama recibe hoy el merecido homenaje de esta votación con el del solemne acto de conmemoración que se celebra, que, compendiado, en sí un sentimiento universal de entusiasmo y gratitud.

El temporal en Argel

París 26.—Noticias de Argel acusan mejor tiempo, habiendo amainado la tempestad. Ha cesado el viento huracanado. Un dirigible que se hallaba en peligro a causa del temporal, creése que podrá salvarse.

El "Bixmunde"

París 26.—A las tres y treinta de la tarde el ministro de Marina, "Bixmunde", pidió del parador del dirigible "Bixmunde", cedido a causa del temporal de mar. El crucero "Munihouse", ayudado por varios barcos pesqueros y cinco torpederos, han salido en su busca, sin que hayan conseguido todavía ningún resultado satisfactorio sus pesquisas.

Un terremoto en Tokio

Londres 26.—El ministro de Instrucción ha manifestado que el día 24 del actual, según noticias que había recibido del representante inglés en Tokio, se registró en dicha localidad un terremoto de escasa violencia, pero de bastante duración, que produjo inmenso pánico en los habitantes de la ciudad. Estos emprendieron velozmente la huida hacia las montañas próximas. Las sacudidas sísmicas no se repitieron, regresando los moradores a ocupar sus respectivas viviendas. No se han registrado desgracias personales, siendo relativamente escasos los daños materiales ocasionados por el fenómeno sísmico, dada su poca intensidad.

El nuevo Parlamento

Londres 26.—El día 8 de enero se reunirá el nuevo Parlamento, el cual se constituye en forma que no ofrecerá complicaciones para ningún partido. Baldwin asegura que la mayoría supera en 101 representantes a todas las demás fracciones. El Parlamento se compondrá con las siguientes representaciones: Conservadores, 257. Laboristas, 192. Liberales, 158. Independientes, 8. La oposición de más fuerza será la del partido laborista, que seguirá siendo considerado como la oposición oficial. La Cámara de los Comunes dedicará tres días a la elección de presidente y estará constituida por 615 diputados. El discurso del Rey tendrá lugar el día 15 de enero. El mensaje de la Corona será discutido, presentándose una moción que entrará un día en el Gobierno por la oposición. Dicha moción saldrá de los bancos de los diputados laboristas.

Visitando la tumba de Faraoón El Cairo 26.—Missess Cecile Sorel viajó actualmente por el Valle de los Reyes, habiendo visitado la tumba de Tuntunhaken. La rebelión en Méjico Nueva York 26.—Noticias de Méjico dan cuenta de que los rebeldes han sido expulsados por las tropas federales de Puebla hace tres días. Los revolucionarios, que sufrieron una gran derrota, están reorganizándose para proseguir la campaña. Pretenden reconquistar la ciudad perdida, en cuyas inmediaciones acampan grupos rebeldes. El general revolucionario Viguera ha sido capturado por las tropas federales, hallándose prisionero en poder de éstas. Las tropas revolucionarias de refuerzo están mandadas por los generales Díaz y Saral. Los últimos informes participan que los rebeldes se han apoderado de los distritos petrolíferos de Rantoyusa, Alamos y Tamahua.

Piso 1º de EL METRO, artículos de confecciones y retazos baratos, haga usted una prueba y repetirla.

Saiz y Martínez Afincenistas Importadores de café CORDOBA

CAFE "LA PERLA"

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, el grifo y en botellas de distintas marcas; vinos y licores del país. "Café" con leche y chocolate con pastas a 0'50. Salón de billar en el principal. Servicio permanente. Sucursal: Café Saiz.



Pídase en los principales establecimientos de electricidad

AGENCIA Manuel Ormilla de ADUANAS IRUN

En EL METRO se vende la pañería, gabanes, pelizas y trajes, confeccionados para caballeros y niños a precios de ocasión.

BANCO CENTRAL SUCURSAL EN CORDOBA Gran Capitán, 12 CAJA DE AHORRO

Este Banco tiene establecido un servicio de Caja de Ahorros, admitiendo imposiciones desde una peseta en adelante, abonando intereses a razón de cuatro por ciento anual. El régimen legal de la Caja de Ahorros va claramente consignado en la libreta que se entrega a los interesados al hacer la primera imposición. La práctica seguida desde la creación de la Caja es la siguiente: se admiten en el acto las entregas y se pagan las cantidades que deseen retirar los imponentes. El funcionamiento de nuestra Caja de Ahorros está inspirado en dos principios: fundar entes económicos. Primero: Dar facilidades a las personas previsoras para que puedan poner a cubierto sus economías. Segundo: Hacer que los modestos capitales formados o en período de formación conitos a nuestro cuidado, obtengan una prudente renta, sin peligro ni contrariedades.

Horas de Caja: de 9 a 1 y de 3 a 4

Chocolates finos Sucesores Hijos de Zuricalday SOTES GARAY Y COMP.ª Bilbao (Fundada año 1830)

Comerciantes importadores de Cacao y Cafés, marca preferida, Garantizada su pureza y está fabricados con arreglo al Real decreto 3 Marzo último. De venta en Ultramarinos y Pastelerías Representante: don Valeriano Ortega.

Hierros y Aceros Carbones de todas clases Maquinaria Agrícola

Ferretería y herramientas Oxígeno para soldadura autógena

Muelles delanteros y traseros para automoviles de todas clases y especiales para las siguientes marcas: Essen, Hudson, Buick, Citroen, Ford y otras. Papel de fumar "Nikola,"

ROSES Y BUSTILLO Avenida de Canalejas, 8

GRAN TEATRO. IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto A las cinco y media de la tarde.—Tercer día de Pascua 7.ª y proyección del 6.º de la gran serie en 15 episodios Manos de armijo.—Proyección de la graciosísima comedia en dos actos: Tomasín tramoyista, por el insuperable artista Larry Senon.—Grandioso éxito de Los Lerin, notable excéntrico, Hermanas Romanitas, gran pareja de baile, y María Gómez, bellísima cancionista.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales. A las nueve de la noche, el mismo programa. SALON RAMIREZ.—Grandes funciones para el jueves 27 de Diciembre de 1923.—Tercer día de Pascua A las cinco y media de la tarde, Gran Matinée con regalos para los niños.—Última exhibición del episodio 15.º final de la preciosa serie El poder de las tinieblas.—Estreno de la monumental película en seis partes, titulada La verdadera nobleza, por William Farnum.—Éxito de Castell.—Éxito de la monumental bailarina Lolita Baldo.—Durante la proyección escogidas composiciones musicales. Por la noche a las ocho y cuarto, el mismo programa. Mañana viernes 28 estreno de la grandiosa serie La Ciudad Sagrada. Veredera visión de la India.—El día 1.º de Enero, debut de la notable Agrupación Artística LIBERTY. Número formado por 18 artistas.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CENTIMOS INSERCIÓN

Para año nuevo y Pascuas.—Por poco dinero puede usted obscurar a su familia con una botella de sidra-champón superior. Precios de propaganda: Marcas "Osanna" y "Elicone" a 2,10 botella, "Faja Azul" 1,85, garantizando su buena calidad; prueba y quedará satisfecho. Se venden cajas completas y se facturan por encargo. A. del Pozo, Reloj, 1. Teléfono 100. Ladrillo tamaño corriente, hecho a máquina a 7 pesetas el 100, sobre vagón Córdoba para pedidos. Domingo Muñoz, 4. Córdoba. Se vende papel viejo. Razon en esta administración.

Plaza de Torres de Belmez.—Se arrienda dicha plaza para uno o varios años, admitiéndose proposiciones hasta fin de Diciembre actual en el domicilio de su administrador don Eduardo Ramirez Barona, calle Nueva. Telegrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso actual convocarían; interesados piden reglamentos. Ramirez de Aralizu, 7. Córdoba. Triguillo para gallinas, clase nueva, superior se vende en los almacenes de Tomás Ponce Jiménez, Pérez Galdo, número 6. Teléfono número 43. Córdoba. Se venden dos calderas para molino acedero, recién construidas y con calentador. Darán razón en la administración de este periódico. Licencias de uso de armas y de caza.—Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y economía en la Agencia de negocios y habilitación de clases Activas y Pasivas de don Francisco Fernández Estévez, establecido en calle Carbonell y Morand, número 3 (antes Cister). Córdoba. En la misma casa se venden varios muebles de lujo. Para verlos de nuevo a una. Se venden palos de álamo negro. Razón Avenida de Canalejas, 3, duplicado (obra).

Se necesita un dependiente entendido en comestibles y ultramarinos. Inútil presentarse sin buenas referencias. Bajada del puente 11 y 13. Tu que te cosas cáncanos tienes, llámate Tecla que te conviene. Líquido Tecla para destruir toda clase de parásitos. Para dependiente de escritorio o cargo análogo se ofrece joven con buena práctica y referencias. Razón en la droguería "El arco iris", Librería, 15. Se necesita matrimonio sin hijos, que se honore entienda de coches; buenas referencias. Huerta de "Vibulosa", Campo de la Verdad. Telegrafos.—Próxima convocatoria.—Academia Civil-Militar.—Plaza de Santa Catalina, 7.—Carreras militares, Armado, Comercio, Peritos Agrícolas, Peritos Industriales, oposiciones a Policía, Comercio, Idiomas, Dibujo.—Internado. Consultas e informes gratis a cuantos lo soliciten. Grandes viveros de eucaliptos, se venden por millares en lata. Dirigirse a don José Grotte, Brena (Sevilla).